

教育委員会定例会会議録

開催日時	令和3年8月26日(火)午前9時00分	
開催場所	木城町総合交流センター1階会議室	
出席委員等	委員 鳴海 良廣	委員 牛田 裕子
	委員 金永 俊一	委員 上西 幸子
	教育長 恵利 修二	
欠席委員	なし	
上記以外の出席者	教育課長 平野大輔 専門監 酒匂慎一郎 補佐 廣瀬豊 社会教育係長 白岩修 学校教育係長 白瀧茂穂 給食センター係長 中村伸悟	

・教育委員会定例会の開催

1 開会のことば

平野課長

- ・ただ今から令和3年8月木城町教育委員会定例会を開会します。

2 教育長あいさつ

恵利教育長

・梅雨を思わせるお盆前後の豪雨、コロナ第5波と夏が終わろうとしています。本日で、小学校・中学校の夏休みも無事終了しようとしています。大きな事故や事件、交通事故、水の事故等の発生がなかったことは何よりではあります。夏休み中の子どもたちの活躍ですが、中学校柔道では、女子70キロ級で3年生長友奈々実さんが九州大会2回戦まで、全国大会では3回戦まで進出し、1年生松元結君が体操競技で九州大会出場し、健闘したとの報告を受けています。何と言いましても、新型コロナウイルスの第5波によるこの蔓延状況には、予測はしていましたが、またきたかという恐怖感や疲労感、疲弊した気持ちといいますか、いつまで続くのだろう、いい加減にしてくれと叫びたくなる気持ちは、町民の皆さんや思うように過ごせなかった子どもたち、お仕事で被害を受けた方々、皆さんの気持ちではないかと思います。しかしながら、感染された方々にとっては一番に大変なことで、1日も早い回復をお祈り申し上げます。後ほどの報告でも申し上げますが、数々の行事が延期や中止になっており、せっかく準備して、この時期にやらなければ、やっておきたかったという無念な気持ちで、こういうことが繰り返されると精神的ダメージは私たちにとっても大きく、それでも奮起して頑張っていかなければと思っています。明るいニュースもございます。木城町では県内の中でもトップレベルのスピード感で、新型コロナワクチンのワクチン接種が、去る22日に終了しました。70%を超える接種率であり、12才以上の接種も何割かの子どもたちが接種して、今後は木城クリニックで接種がなされるようです。このような取組や町民の方々の姿勢が、木城町の感染率が低い原因なのでしょうか。明日から木城の子どもたちの2学期が始まります。もう少しの我慢だという姿を大人である私たちが子どもたちにしっかりとしめしていくたいものです。この後の

報告で致しますが、学校での感染を防ぐために各学校へ、また各家庭に十分に気をつけていただきたい内容を文章作成し、配布する予定であります。また、報道でもございましたが、宮崎県が国のまん延防止等重点措置の対象地域として追加され、新たな県独自の発令も本日午後になされる可能性もあるようです。そのようなことも考え、部活動等の教育活動の取組には変更が生じるようあります。いずれにしましても、このような大きな波が最後として、早く収まり普通の日常が戻ってきますことを願いたいと思います。

3 議長選出

[恵利教育長に議長をお願いしました。]

4 8月期定期会会議録署名委員の指名（恵利教育長・上西委員）

5 議題及び議事

(1) 7月期臨時会会議録の承認について（恵利教育長・牛田委員）

[事前に送付していた7月期臨時会の会議録について承認され、委員において署名]

(2) 事務局報告事項

①教育長報告

- ・[8月行事報告と併せて報告。]

②行事報告及び行事予定

8月行事報告)

恵利教育長

- ・8月2日（月）諸表簿点検に係る学校訪問

　G I G Aパソコンソフトウェア講習会

　令和3年度宮崎県社会教育委員連絡協議会総会研修会

- ・8月3日（火）G I G Aパソコンソフトウェア講習会

　ジュニアリーダークラブ第1回定期会 「教育長だより」にも載せていますが自分たちで何か活動をしたいという子ども達が14名ほどいます。地域共生社会に向けた木城町のチャレンジと題して町社会福祉協議会職員を講師として福祉について学んでいきます。

　新型コロナウイルス感染症対策本部会議

　国民文化祭分野別フェスティバル企画委員会

- ・8月4日（水）令和3年度 木城町新任教職員研修 昨年はコロナ禍のため実施できませんでしたが新しく赴任された先生方を対象に当初の予定とは変更となりましたが町内施設等の見学研修を行いました。

　夏休み子ども教室（書道）※2日目 17日

　新型コロナウイルス感染症対策本部会議

　新春ジョギング大会第50回記念大会第2回実行委員会 30kmウルトラマラソンを実施します。

- ・8月5日（木）学校登校日
木城町校長研修会臨時会
義務教育学校設立準備委員会事務部会
- ・8月7日（土）ジュニアリーダークラブ第2回定例会
- ・8月8日（日）義務教育学校校舎建設工事説明会 豪雨予報の為、午前の部のみ開催。
- ・8月10日（火）学校閉序日 ※13日まで
第35回国民文化祭木城町実行委員会
- ・8月11日（水）夏休み子ども教室（木工）美郷町で実施予定でしたがコロナ感染拡大防止のため中止としました。
- ・8月12日（木）新型コロナウイルス感染症対策本部会議
- ・8月13日（金）夏休み子ども教室（絵画）
- ・8月15日（日）戦没者供養祭
- ・8月17日（火）義務教育学校設立準備委員会記念式典部会
- ・8月18日（水）第81回国民スポーツ大会市町村及び競技団体担当者会議 ※延期
令和3年度第2回西都児湯進路指導・キャリア教育研究協議会
令和3年度西都・児湯地区社会教育委員連絡協議会総会・研修会
※書面開催
- ・8月19日（木）学校登校日 コロナ感染拡大防止のため中止としました。
ジュニアリーダークラブ第3回定例会 中止
夏休み子ども教室（パソコン）※2日目20日
令和3年度コンプライアンス校内研修会 ※中止
公立中学校等の設置に係る検討会
- ・8月20日（金）生涯学習講座（福寿大学合同）「消費者教育講座」
- ・8月21日（土）木城っ子安全見守り・応援隊意見交換会 ※延期

恵利教育長

- ・続きまして、9月行事予定に入ります。課長から説明させます。

9月行事予定)

平野課長

- ・9月3日（金）第8回木城町議会定例会 開会 10日までの会期予定。
西都児湯地区教育委員会派遣職員連絡協議会
- ・9月6日（月）第8回木城町議会定例会 一般質問
- ・9月7日（火）第8回木城町議会定例会 常任委員会
- ・9月12日（日）木城中学校第75回体育大会 感染症拡大防止の為、規模縮小
- ・9月14日（火）中央婦人学級
- ・9月15日（水）木城町校長研修会定例会
- ・9月18日（土）義務教育学校校舎建設工事(1工区)安全祈願祭 教育委員の出席を。

- ・9月20日（月）リバリストホール自主事業 劇団とんぼ座公演 ※2回公演
- ・9月22日（水）小中学校キャリア教育研修
- ・9月24日（金）教職員人事異動方針説明会
- ・9月28日（火）仮）教育委員会定例会
令和3年度みやざき県民総合スポーツ祭市郡・スポーツ協会担当者会

10月行事予定)

- ・10月2日（土）～3日（日）第35回国民文化祭・全国障害者芸術文化祭
「高城合戦トークショー」及び「高城合戦史跡めぐり」
- ・10月24日（日）木城小学校運動会

恵利教育長

- ・質問等はありませんか。

金永委員

- ・ジュニアリーダークラブ第3回定例会は中止になったとのことでしたが、予定では地域の出向いてということでしたが。

白岩係長

- ・何処に出向いてというのは決めていませんでした。

恵利教育長

- ・この定例会で行き先等を決める予定でした。

金永委員

- ・明日が2学期始業ということで、学校によっては分散登校とか感染拡大防止対策をすることがあります本町ではどうですか。

恵利教育長

- ・人數的にですね宮崎市内の学校のように大勢の子供たちが一齊にとはなりませんので逆に集団登校、バラバラに登校するより集団登校による安全性を優先しました。定時の登校です。

金永委員

- ・12歳以上のワクチン集団接種は終わっていますか。それから学校の先生方はどうでしょうか。

恵利教育長

- ・12歳以上の希望者の接種は終わりました。先生方については木城町でも接種できるようにしましたので、接種率はわかりませんが多くの方が接種されています。他にありませんか。それでは、その他に入ります。

③その他

恵利教育長

- ・それでは、まず、第8回木城町議会定例会について課長から説明をお願いします。

平野課長

- ・(配布資料により説明。補正予算について。補正予算第4号(専決)、感染症拡大防止対策のため収容人数を半分に減らしているホールの座席カバー購入(242千円)。補正予算第5号、歳入で教育費国庫負担金△1,760万円、歳出で小中学校電話転送機器購入費118千円、学校における働き方改革及び危機管理のため導入するもの。文化財保存振興補助金追加243千円、中之又神楽保存会が西米良村及び鹿児島県鹿屋での大会へ参加する際のバス借り上げ料分として。総合交流センター駐車場区画線修繕工事1,370円。駐車場区画線が経年劣化により線が消えているため区画線を引き直す。一般質問について、議員1名から質問。男女共同参画基本計画・女性活躍推進計画の取組について)

恵利教育長

- ・質問等ありますか。

鳴海委員

- ・国庫負担金の減額の理由はどういうものですか。

廣瀬補佐

- ・負担金算出の計算式は、新しい校舎の面積から現在の学校の面積を差し引き、その面積に対して1平方メートル当たり単価を乗じた額の2分の1というものです。今回、負担金が減額となった理由は、面積が減ったこと及び単価が下がったことによるものです。

金永委員

- ・留守番電話転送機器というのは普及しているのですか。

酒匂専門監

- ・今増えているというのが現状だと思います。今まででは電話そのものを転送する形でしたが、そうしますと24時間拘束されてしまいます。今回の機器は留守番電話に録音されたメッセージを転送するものですから、そのメッセージ内容により対応していくことになります。今後、この形が普及していくものと思います。転送先は、管理職等を想定しています。

恵利教育長

- ・宮崎市の場合だと教育委員会に転送されるようになっているそうです。

金永委員

- ・中之又神楽のバス借り上げ料ということですが、バスに乗る方は舞手の方ですか。

白岩係長

- ・中之又神楽保存会の方、備品等を載せます。

金永委員

- ・一般質問ですが、自治公民館長に占める女性の割合がということのようですが、そ

そもそも役員への成り手がなかなかいないからですね。自治公民館長をやりたいという女性がいらっしゃるのであればですけど。

平野課長

- ・地域における女性の視点や考え方をというのが質問の主旨のようです。

恵利教育長

- ・役員の負担軽減ということについても自治公民館の支援組織のなかで取組んでいく予定です。次に、学校における新型コロナウイルス感染症対策について酒匂専門監から説明をお願いします。

酒匂専門監

- ・(配布資料により説明。部活動等の取扱いについて。8月31日まで部活動を中止する。延長の可能性もある。9月1日からは活動再開できるが他校との交流は行わない。ただし、日頃から合同で練習している場合は、複数校での活動ができる。健康観察の徹底、同居家族に風邪症状がある場合は控えること。児湯管内で統一している旨。保護者宛お知らせについて。健康観察票の提出、同居家族を含め風邪症状のある場合は登校を控えてほしい旨、登下校時のマスク着用。学校生活における感染防止策の説明。ワクチン接種の有無に関する偏見、差別につながる行為は絶対に許されないという姿勢で指導する旨。同様に家庭における指導をお願いする旨。学校職員へのお知らせ。感染症対応マニュアルの確認、指導の徹底。)

平野課長

- ・部活動等の取扱いについては、スポーツ少年団においても同様の取扱いをスポーツ少年団本部長宛に要請しております。

恵利教育長

- ・保護者宛文書については学校からの安心メールで周知します。全国大会・九州大会に出場した生徒もおりますが、PCR検査で陰性が確認されるまでは出席停止をお願いしております。質問等ありましたらお願いします。

鳴海委員

- ・安心メールでということですが、全世帯、全保護者が加入、普及率はどうですか。

恵利教育長

- ・加入率は100%だそうです。以前の全世帯加入ではないときには、文書でもお知らせしていたとのことです。他にありませんか。それでは次に、第2回小中合同校務部会の開催結果について白瀧係長から報告をお願いします。

白瀧係長

- ・(配布資料により説明。7月30日と8月24日の2回を予定していたが、8月24日については県独自の緊急事態宣言発令により中止とした。令和5年度義務教育学校開校へのスムーズな移行のため、十分な準備期間を持つことが教員の負担軽減と、児童生徒への教育つながることから、令和4年度からの小中一貫型の小学校、中学校を開

設する旨について小中学校の先生方へ説明した。驚いた様子は伺えたが異論を唱える方はいなかった。教務部、学習指導部、保健安全部、生徒指導部の4部会において9月から12月の期間で決定していくまでの計画立案をお願いした。今後、合同校務部会を7回、中間報告会を3回、2月には熟議を計画している。)

恵利教育長

- ・ご質問等ありますか。

金永委員

- ・以前から試行期間があると良いと思っていましたので。ただ少し唐突といいますか、小中一貫となればそれなりの規定がありますから、それがクリアできるかということで先生方の負担感、細かい調整が出てくると思うので各校長先生と十分相談してくださいと申し上げたところでした。合同校務部会で丁寧な説明をされたとのことで、先生方からは異論が出なかつたということであれば良かったと思います。

恵利教育長

- ・本務である子ども達への教育、関わりは大事なところですので、その上で負担感、やらされ感のないように取り組んでいきたいと思います。他にありませんか。それでは意見交換に入りたいと思います。

(3) 意見交換

恵利教育長

- ・私から1点あります。9月3日にエフエム宮崎のら・ら・ラジオというラジオ番組で木城小学校の校歌が紹介されます。以前、中学校の校歌紹介もありましたが、町民にも広報したいと思います。

平野課長

- ・資料を配布しておりますが、市町村教育委員と県教育委員との意見交換が高鍋町教育委員会において12月13日に開催されます。昨年度はコロナのため開催されませんでしたが県内ブロックを設けての開催とのことです。なお、感染症対策の為、会議終了後の情報交換会は開催しないとのことです。委員の皆様の意向をお聞かせいただけたらと思います。各町からの参加者は教育委員と事務局職員で合計3名とのことです。いかがでしょうか。

鳴海委員

- ・出席でいいですよ。

金永委員

- ・他に出席したいという方が、希望者がいらっしゃらなければ私でいいですよ。

恵利教育長

- ・ありがとうございます。それでは次回定例会について課長から説明をお願いします。

(4) 次回定例会日程（案）

平野課長

- ・9月行事予定でも説明しましたが、9月定例会を9月28日（火）午後1時から総合交流センターでの開催を事務局案として持っています。いかがでしょうか。

恵利教育長

- ・皆様いかがでしょうか。それでは、次回定例会は9月28日（火）午後1時から総合交流センターでの開催ということでお願いします。以上で本日の定例会を終了します。

次回臨時会日程

9月28日（火）午後1時00分 総合交流センター

この会議録は、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

木城町教育委員会

会議録署名委員

教育長

恵利修二

委員

上西幸子